
随着复赛日益临近，CBA公司在官
方网站上公布了20支球队的参赛阵容
名单，其中12支球队以全华班阵容出
战，五支球队以单外援阵容出战，三支
球队以双外援阵容出战。各支球队在阵
容上的巨变以及季后赛赛制的改革让
重启之后的CBA变得更有悬念和看点。
根据CBA现阶段的排名，前三名广

东、新疆和辽宁均在外援方面有一定
的损失，尤其是第二名新疆男篮的两
名外援克拉克和斯托克斯都没有返回
球队，相较之下广东男篮手握威姆斯，
辽宁则是签下了梅奥顶替本赛季最受
关注的外援史蒂芬森，但并没有在第
一阶段让其登场，“我觉得球队现在磨
合的情况不错。梅奥来了之后没有缺

席过任何一堂的训练课，一直跟我们
备战，一直跟我们训练。他的态度和融
入的感觉都在越来越好，但还是需要
比赛去慢慢磨合。”根据CBA公司的规
定，辽宁男篮有权利在复赛期间有一
次起用外援的机会，这也意味着梅奥
随时有可能代表辽宁男篮登场。
尽管全华班作战的新疆和辽宁都

将目标对准了总冠军，但仅从外援这
一点上来说，最为低调的广东男篮将
自己的损失降到了最低，而且他们还
迎来了队长周鹏的回归，“周鹏的状态
有了很大的提升，这对于球队来说是
一个好消息，但是毕竟对于他来说有
近一年的时间没有进行过正式比赛，
所以如何尽快适应比赛的节奏和强度

是他目前面临的最大问题。”身为头号
夺冠热门，广东男篮主教练杜锋表示
需要谨慎面对后续的联赛，“其实对于
每个队来说状态都是未知的，只有打
起来才知道彼此的情况。”

在CBA联赛中，“外援决定下限，
内援决定上限”逐渐成为了球迷们一
致的观点，但事实上，到了紧张激烈的
季后赛或者是总决赛，在两支球队水
平旗鼓相当的情况下，外援依旧是比
赛的主导者，因此在这样的情况下，外
援的变化将极大程度上改变本赛季
CBA的格局，而因此受益最大的莫过
于北京的两支球队首钢和北控。在用
尤度更换了汉密尔顿之后，北京首钢
成为了全联盟阵容最完整的球队，双

外援配置更是让不少球队艳羡不已，
“感谢能有复赛的机会给一直努力训
练的我们，希望大家继续保持努力的
劲头，在球场上展现最好的自己。”北
京男篮球员林书豪说道。

过去两个赛季，北京男篮均止步
八强，但随着多支球队的实力因为外
援的空缺而下滑，让这支冠军之师似
乎重新看到了总冠军的希望。

值得一提的是，颇受外界好评的
北京男篮主教练雅尼斯并没有回到球
队，而是由助理教练解立彬担任临时
主帅，这也是外界公认的一大隐患，
“解指导是北京首钢自己培养的人才，
熟悉球队体系，也熟悉每名队员的技
战术特点。春节之后因雅尼斯无法回
归，球队一直在他的带领下训练，他的
成长也是北京首钢锻炼年轻人的过
程。”首钢男篮高层说道。据解立彬透
露，球队在训练时大部分会让林书豪

和尤度分别带队进行队内训练，这样
做的目的一方面是为了提高训练质量
与对抗强度，另一方面也是提前演练
了与全华班球队比赛的情况。

除了北京首钢之外，首都的另一
支球队北京北控同样备受关注。尽
管缺少了亚洲外援桑尼，但有了弗格
和莫尔特里的存在，以及孙悦、王少
杰、孙桐林等一批国内球员的加持，
这支马布里麾下的球队被外界视为
有可能在季后赛中脱颖而出的“黑
马”，“虽然休赛期很长，但是我们随
时准备登场，并且都已经准备好了进
入作战状态。这几个月大家一直保
持着紧张的状态，从未松懈。”马布
里说道，“复赛开始后，与普通的常
规赛会有所不同，比如空场对抗，我
告诉大家要充分发挥出身上储存和
潜在的能量，当自己的拉拉队，为自
己打气助威。”
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除了莫泰尤纳斯和康宁汉姆之
外，上海男篮后卫线上的两名球员吴
永盛和施宇晨都将因伤暂时缺席复
赛的第一阶段，而避免伤病也成为了
球队在追求胜利之外的另一大目标，
“我比较担心的是，球队需要在37天
内要进行16场比赛，而且还有背靠背
的比赛，所以我已经让大家在思想和
身体上都做好相应的准备，尽量减少
伤病的情况。”马诺斯表示他会根据
不同的对手以及场上的形势去调整
自己的轮换，同时也希望更多球员能
够站出来，在球场上为球队做出贡
献，“我会尽可能地让更多球员上场。

我们的大部分球员经验都比较丰富，
知道怎么保护自己，而且在球场上也
能更好地带领球队。”
根据赛程安排，上海男篮将于6

月21日15点30分对阵浙江男篮，而在
后续的13天时间内，球队需要与另外
六支球队进行七场比赛，其中包含两
次背靠背作战，而比赛时间大多数都
在下午进行，这也让习惯于在晚场作
战的上海男篮需要尽快地将自己的
最好状态调整到下午的时间段，“说
实话，现在我们彼此之间都不知道各
自的状态如何，所以在打完浙江之后
我们大概可以了解我们的处境，然后

第二天打完广厦队，我们就可以知道
所有球队的状态如何，此后进行一下
总结和分析。”

参照上海男篮前30轮的常规赛
中，球队在面对复赛第一阶段七支球
队的表现并不理想，在总共10场比赛
中仅取得了两场胜利，但随着个别球
队的阵容出现一定的变化，尤其是外
援方面的调整，让上海男篮多少看到
了绝境翻盘的希望，“我们肯定是会
一场场比赛去拼，但也不会刻意去会
给大家制造太多的压力。我觉得全队
都已经做好了准备，我相信只要做好
每一天的工作，结果是水到渠成的。”

CBA联赛，或许从来都未曾有过如此高的关注度。 作为国
内第一项恢复的职业体育赛事，它的复赛意义似乎已经超脱篮球甚

至是体育的范畴，而在这样的情况下，各支球队阵容方面的变化以及季后
赛赛制的调整又让已经按下重启键的联赛开始变得扑朔迷离。
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随着CBA联赛的重启， 上海男篮为季后赛开启

了最后的冲刺。 在根据CBA联盟相关规定完成第二

次核酸检测之后，上海男篮全队于6月16日乘坐高铁

抵达山东济南， 并且在第二天与山东男篮进行了一

场内部教学赛，尽管最终以86比90不敌对手，但相较

于结果，球队更希望球员尽快找到比赛的状态。

值得一提的是，这也是队长张兆旭时隔九个月

之后再次代表球队出战，“虽然不是很正式的比赛，

但很久没和CBA的球队比赛

了 ，能找回一点自信 ，也有一

些感觉 ， 接下来几天好好准

备， 迎接复赛的艰难赛

程。 ”

在5月初重新集结

之后，上海男篮一直在浦东三甲港训练基地为复赛

进行准备，而CBA重启的官方消息也让球队上下颇

为欣喜和激动，“大家很期待后面的比赛，因为我们

一直训练的目的就是为了复赛。 此前我们一直都处

于一个未知的状态， 不知道比赛什么时候可以进

行，不知道有谁会打，现在最终明确之后，我们正在

逐步调整到一个比赛的状态。 ”上海男篮执行主教

练马诺斯表示虽然今年球队遇到了一些特殊情况，

但大家每一天都在进步， 希望每场比赛大家都

能从第一秒拼到最后一秒，“我们现在整体的精

神面貌相较于之前来说要更好一些， 而且张兆

旭的回归对我们来说很重要， 我们会通过

最后这几天的训练达到我们应有的竞技状

态。 ”

在接到CBA联赛的官方通知之后，上

海男篮教练组也有意识地调整了训练内

容，增加了更多对抗和战术训练，逐步回归

到赛季中的训练状态，“我们整体的训练强

度提高了很多，包括针对比赛的情况进行了一

些模拟和部署。 ”在缺少莫泰尤纳斯和康宁汉姆的

情况下，马诺斯坦言球队的比赛重点将更倾向于防

守端，“莫泰尤纳斯是一位非常具有天赋的球员，但

好消息是我们迎来了张兆旭的回归，他具有很不错

的护框能力，而且在防守端具有一定的威慑力。 我

们会将一些困难转换成比赛的动力。 ”
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